

Medienmitteilung vom 8. September 2025

Departement Life Sciences und Facility Management der ZHAW

2025 starten wiederum über 600 neue Studierende an der ZHAW in Wädenswil

Am 8. September 2025 haben die neuen Bachelorstudierenden an der ZHAW in Wädenswil ihre Einführungswoche begonnen. Diese sogenannte «Startwoche» am Departement Life Sciences und Facility Management findet vor dem offiziellen Semesterbeginn statt und bildet den Einstieg in die insgesamt sieben Bachelor-Studiengänge: Applied Digital Life Sciences, Biomedizinische Labordiagnostik, Biotechnologie, Chemie, Facility Management, Food Science sowie Umweltingenieurwesen.

Insgesamt 414 angehende Bachelor-Studierende konnten Diyana Petrova, stellvertretende Departementsdirektorin, sowie Michael Kleinert, Leiter des Instituts für Lebensmittel- und Getränkeinnovation, am ZHAW-Departement Life Sciences und Facility Management in Wädenswil begrüßen. Am meisten Teilnehmende verzeichnet der Studiengang Umweltingenieurwesen mit 127 Neueintritten, gefolgt vom Studiengang Biomedizinische Labordiagnostik mit 78 Studienneulingen.

Neuer Höchststand bei den Eintritten in die Master-Studiengänge

Nebst den Bachelor-Studierenden verzeichnet das Departement Life Sciences und Facility Management diesen Herbst auch 156 neue Studierende in den Master-Studiengängen Life Sciences, Real Estate & Facility Management sowie Umwelt und Natürliche Ressourcen. Weitere 34 haben einen dieser Master-Studiengänge bereits im Frühlingsemester begonnen. Zudem sind im Frühling auch 21 Master-Studierende in Preneurship for Regenerative Food Systems gestartet. Damit haben 2025 mit 211 Eintritten so viele Studierende wie noch nie einen Master-Studiengang in Wädenswil begonnen.

Die Einführungswoche, Startwoche genannt, erleichtert den Erstsemestrigen den Einstieg ins Bachelorstudium, bezüglich technischer und administrativer Fragen, aber auch der Orientierung auf dem Campus und dem gewählten Studiengang. Die Begrüssung als Einstieg in die Startwoche fand bereits zum dritten Mal in der Kulturhalle Glärnisch in Wädenswil statt. Diese bietet genügend Platz für alle neuen Bachelor-Studierenden. Im Anschluss daran machten sich die Studierenden mit ihren Coaches auf den Weg zum Campus.

Neueintritte Bachelor- und Masterstudierende ZHAW in Wädenswil
(per Beginn Herbstsemester 2025 – Stand 8.9.2025):

Bachelor		Master	
Applied Digital Life Sciences	26	Life Sciences	77
Biomedizinische Labordiagnostik	78	Real Estate & Facility Management	31
Biotechnologie	49	Umwelt und Natürliche Ressourcen	48
Chemie	26		
Facility Management	56		
Food Science	52		
Umweltingenieurwesen	127		
Total	414		156

Medienmitteilung und Fotos: www.zhaw.ch/lspm/medien

Medienkontakt

Beatrice Huber, Media Relations ZHAW-Departement Life Sciences und
Facility Management, 058 934 53 66, beatrice.huber@zhaw.ch